



Universitas Médica

ISSN: 0041-9095

revistascientificasjaveriana@gmail.com

Pontificia Universidad Javeriana

Colombia

Henao Pérez, Francisco
DOCTOR JORGE RODOLFO SEGURA VARGAS
Universitas Médica, vol. 52, núm. 3, julio-septiembre, 2011
Pontificia Universidad Javeriana
Bogotá, Colombia

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=231022506001>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

 redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

Nota del editor: Cedemos el espacio del editorial para publicar esta sentida reseña en homenaje a uno de los grandes profesores de nuestra querida Facultad y quien dejó en ella su vida, su saber y su ejemplo como huella imborrable de su trasegar por el mundo académico, para ello invitamos al Dr. Francisco Henao Pérez, quien fue su alumno y entrañable amigo.

Luis Fernando Jaramillo

Editor

DOCTOR JORGE RODOLFO SEGURA VARGAS

Nació en la Hacienda San Joaquín, en Duitama departamento de Boyacá. Egresado del Colegio Salesiano de Bogotá, fue alumno fundador de la facultad de Medicina de la Universidad Javeriana, en momentos en que el país contaba solamente con tres facultades de medicina todas ellas de carácter estatal, y el número de solicitudes de los estudiantes superaba con mucho el número de cupos disponibles.

Inició sus estudios el 25 de febrero de 1942, y obtuvo su grado en septiembre de 1950 después de realizar su internado en la clínica de Marly y en el Hospital San José de Bogotá.

Inició su carrera como Cirujano en el Hospital San José donde fue cirujano adjunto de los pabellones La Pola y Santa Cecilia, y luego Cirujano gastroenterólogo en el Instituto Nacional de Cancerología. Cargos en los que desempeñaba labores asistenciales y docentes comenzando desde ese momento una importante labor investigativa y una nutrida producción científica.

Docente de toda su vida, no desaprovechaba ninguna circunstancia, académica o no, para dar un sabio consejo o una cariñosa sugerencia.

Sus enseñanzas en la sala de cirugía o en las reuniones científicas eran claras y contundentes.

Aceptaba las discrepancias y las opiniones contrarias siempre y cuando tuvieran una argumentación apropiada, sus palabras al respecto eran: "La verdad científica es un concepto transitorio, lo que hoy parece, mañana no es"

Fue llamado por el Dr. Alberto Escallón, recientemente nombrado Decano de la Facultad de medicina de la Universidad Javeriana, para dirigir el Departamento de cirugía de la Universidad y el Hospital Universitario San Ignacio a partir de 1972.

Son muchísimas las acciones del Dr. Segura encaminadas a la consolidación Del Departamento durante los 14 años que permaneció al frente del mismo. Entre las más destacadas figura la creación de las unidades de Cirugía Pediátrica, de Neurocirugía y de Cirugía del Tórax. El fortalecimiento del laboratorio de cirugía experimental y de la práctica de técnica quirúrgica para estudiantes de pre y posgrado y la ampliación y fortalecimiento de los programas de Especialización.

Desarrollo el Dr. Segura una muy profunda y duradera relación con el Dr. Joaquín Aldrete, cirujano Mexicano jefe de la sección de Cirugía gastrointestinal del la Universidad de Alabama en Birmingham, gracias a la cual cinco cirujanos egresados del programa de residencia de la

Universidad Javeriana y del Hospital Universitario San Ignacio tuvieron la oportunidad de complementar sus estudios de cirugía en esa prestigiosa universidad Norteamericana, y de regresar al país como docentes de nuestra facultad.

Autor de numerosas publicaciones Nacionales e Internacionales, es conocido mundialmente por sus aportes a la Cirugía del Esófago y del Estómago, y se adelantó a su tiempo intuyendo el desarrollo de la cirugía mínimamente invasiva de la vía biliar practicando por primera vez en Colombia la extracción percutánea de los cálculos biliares, método aprendido de su amigo el cirujano Argentino Dr. Rodolfo Mazzariello.

Durante varios años fue director de la revista UNIVERSITAS cuando esta pertenecía a las facultades de Medicina, Odontología, Bacteriología y Enfermería. Varias de sus publicaciones aparecen en ella.

Fue miembro de Número de la Academia Nacional de Medicina, del Colegio Americano de Cirujanos, de la Sociedad Internacional de Cirugía, de las principales sociedades quirúrgicas de Argentina, Brasil, Perú y Venezuela, de todas las sociedades científicas quirúrgicas de Colombia, y de los Tribunales de Ética, de Cundinamarca y Nacional. Y apoyo desde la Junta Directiva la labor del Hospital Universitario San Ignacio

Su esposa y compañera de toda la vida fue Celmira Acevedo de Segura, Enfermera e instrumentadora pionera del trabajo de los comités de Infecciones en el Hospital San Ignacio y los Hospitales del País. Con ella tuvo cinco hijos, Marta Eugenia, María Isabel, Jorge Francisco, María Margarita, Médica Javeriana, y Claudia Lucía.

Poco antes de morir logró uno de sus sueños y fue ver publicada la Historia de la facultad de medicina a la que tantas horas de trabajo dedicó, y que es sin duda un legado de tradición muy importante para todos los Médicos javerianos.

Francisco Henao Pérez